

EL CENSOR

ORGANO INDEPENDIENTE DE LOS INTERESES DE COSTA RICA

EDITOR Y ADMINISTRADOR, J. ALABARTA.—APARTADO, Nº 55

OFICINA, CALLE 2ª, N.º, 14 }

JUEVES 4 DE MAYO DE 1905

} SAN JOSÉ, COSTA RICA.

ADMINISTRACION

Ponemos en conocimiento del público en general que aceptamos suscripciones solicitadas a los precios siguientes:

Un trimestre..... C. 2 00

Un mes..... 0 75

No se servirá ninguna suscripción si no se efectúa el pago anticipado.

Diríjase toda clase de correspondencia al Administrador.

—O—

VENTA EN LA LIBRERÍA DE IGLESIAS HERMANOS

EDUARDO MAROTO

oficina de agencias y comisiones

DEPOSITO DE MUBLES y mercaderías en general.

SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y C.º. Parque Central.

CAMISERIA.— Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño a la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA.— Existencia de colchones, almohadas, traveceros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, má-

quinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor; camas de todo tamaño y clase, mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza, de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colonos efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.— Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen a precio de mercado, sino de oportunidad.

UNA CARTA O UN IDILIO

¿Cuál de ambas cosas, ó cuál de ningunas ambas, es, ó se propuso su autor que fuera?

Esta es la pregunta que me sugiere una carta que don Aníbal Santos ha logrado ver *imprimida de lance* en "La República"; que ha merecido los honores de ser *trascridida* por su *originalidad* en "El Noticiero"; ha hecho vibrar una nota cómica en el público; y ha proporcionado al señor Santos una *píldora olímpica* que le ha suministrado "La Prensa Libre", que si como supongo, se la ha *tragado* sin atragantarse, trabajo le va a costar *digerirla*.

Entre paréntesis; me refiero a la carta original, en la que con *personal originalidad* apunta don Aníbal con la *carabina de Ambrosio* a los señores Soto, Zúñiga, Fernández y Gutiérrez, pega de *rebote* en don Cleto, y dá en definitiva en el blanco que él se proponía, que sospecho debe ser un *bombito personal; un coup d' epate*.

Por el juego de palabras, la carta no ha producido todo el efecto que él se proponía y ha quedado como un *atun* enredado en las mallas de una red mal tendida.

En qué enredo te has, y nos has metido Aníbal; tú que has cambiado de opiniones políticas tantas veces como de *calentines*; que has militado, y no en las últimas filas de los partidos de cada época y de cada color; (porque no te falta ni chispa ni audacia) tú que pocos días há, estabas aún afiliado al *zuñiguismo* y sostenías que era un *partido formidable*, y hoy afirmas que es un *grupito miserable*; tú que abogabas por la *única fusión posible* con Soto, y tronabas contra el *Fernandismo* y la *Demócrata Unión*, propones hoy la *amalgama* de elementos que ayer calificabas de *imposibles*; tú en fin que al mencionar el Olimpo, de que algún día fuiste *humeante* y *perfumante incensario*, has armado un lío que ni Cristo va a saber qué es olimpo ni cuándo nació, ni quién lo bautizó, ni cuántos miembros ha tenido, tuvo, tiene y tendrá.

Lo que es locura y locura insigne, valiéndome de la frase del autor de la carta *ad referendum*, es que don Aníbal aparezca, *talvez sin quererlo*, haciendo propaganda en favor de don Cleto, pues fingiéndose su enemigo, reconoce que es un grupo *no inferior al más grande* de la oposición, y que *no necesitará de socaño para triunfar*.

Y al afirmar que la candidatura de don Cleto *tiene éxito*, también afirma, siempre con su originalidad, que el éxito de aquella es debido al *error* de sus adversarios; lo que implícitamente es lo mismo que confesar que aquellos cometen errores.

De modo que tornando la oración por pasiva sacamos en consecuencia que las otras candidaturas son grupitos miserables *ridículos y no viables*.

Vamos don Aníbal, declare con la franqueza que le hace aparecer *siempre tan original* que se ha *volcado* al cletismo, y habrá que reconocer por la muestra, que si bien *inseguro*, es usted un buen propagandista, aunque dé usted más veces en la herradura que en el clavo.

Pero qué original! es usted don Aníbal, cuando se nos mete a aconsejar al que triunfe, entre otras cosas que por viejas se han olvidado, y por demasiado razonables, justas y buenas, (como el apoyo a la agricultura, y la creación de un Banco Hipotecario), talvez nunca veremos realizadas, que aconseje repito *dar al diablo con el talón de oro*: con uno, aunque no fuera más que de suela mal curtida, daría yo a usted rudo golpe en la destornillada mollera para que no se le volviera a ocurrir semejante disparate, que viene a acreditar a usted de pésimo administrador de finanzas; y a ga-



EL CONOCIDO CALZADO de ARTAVIA

se manda a todas partes del país, libre de gastos para el comprador, y a los mismos precios a que se vende en la capital.

Órdenes que no vengán acompañadas de su importe, no serán atendidas.

APARTADO 179.— SAN JOSÉ C. R.

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BIER

Cerveza Negra

Marca Estrella

<BEST STOUT PORTER>

LAGER BIER

narse la reputación de anarquista en el orden económico.

Cúrese en salud, si aún es tiempo, consulte al doctor Prestinary que es muy entendido en eso de desequilibrios mentales, hágase *catartear* por el doctor Arrea, escríbale á Ovidio Gil para que revele á usted el secreto de convertir sin gran quebranto *oro en papel*, quítese treinta años de encima, váyase á Liberia á propagandear por don Cleto, que si llega al poder no puede olvidar el beneficio que acaba usted de hacerle con su originalísima carta, y aún puede usted llegar á ser feliz, si otros trastornos de mayor cuantía no vienen á dar al traste con la poca ó mucha originalidad que le quede.

En fin, don Aníbal, dénos con más frecuencia y en tanto que le queden, pruebas de su divertida originalidad.

UN SUSCRITOR.

Un interwiev

—¿El Doctor Anderson (El Grande)?

—Aoh! mi, yes ser mi—

—Mucho gusto en conocerle, Doctor. Vengo como representante de "El Censor" para hacerle algunas consultas políticas.

—Very well, sir, Y am ready.

—Bueno, pues, deseo saber cuál de los varios candidatos á la presidencia llegará al poder.

—Oh! Este cosa ser muy difícil, pero si Ud. pagando bien, mi puede dice.

—Perfectamente!—¿Y.....cuánto cobraría Ud.?

—Oh! muy poquito cosa—Five hundred dollars.....

—Aquí tiene Ud. su dinero.

—Muy very well—Ud. permite á mí tres minutos for semi-hypnotisa mademoiselle Blanche.

Aparece una joven-anciana muy pintada y de traje corto. Toma asiento y Anderson el grande la sume en el estado requerido.

—Ah! ¡All right!—uste puede pregunta.

—Muy bien—¿Puede Ud. señorita decirme cuál de los cinco candidatos llegará á la silla presidencial?

(Mlle Blanche hace algunos movimientos y tras larga pausa dice:)

—Cletillo no llegará al poder porque es calvo y nació en Barba y no tiene una vara del.....schocking.....al suelo. Bernardo aunque tiene melena *de tigre* no llegará tampoco porque es cuádruplo como el reloj de una iglesia y es músico de cuerda pues tocó en un tiempo cítara. El Gato, aunque cuenta con elementos en los cuarteles de Puntarenas y de otras poblaciones, no se sentará en el deseado sillón porque el dinero con que trabaja su candidatura *no es nacional*. (Es oro americano.) Chequelito no se sentará en el cómodo sillón porque le pasa lo que al Rey que rabió.....que no puede sentarse—aunque si se unta el unguento de Holloway.....talvez!—

—¿Y Máximo? pregunté ansioso al notar que no lo había mencionado la semi hypnotica.

—¡Ah! Ese!.....Ese.....si sigue el consejo de Jesús y abandona á su familia, devuelve los bienes que ha adquirido con su *profesión* y de Máximo se convierte en *mínimo*, llegará á.....

—¿A qué? ¿A dónde?.....

—A ser un gran profesor en prestidigitación, ilusionismo, y

en escamoteo, que hará gran competencia á Mr. Anderson (El Grande.)

—Entonces, ¿ninguno de ellos llegará á la Presidencia?

—Oh! eso depende de la voluntad del Señor. El todo lo puede y no nos es permitido penetrar sus designios.

—Ajá! muy bien, muchas gracias—y corriendo hacia la imprenta tomé y ordené mis notas que te entrego fresquitas, lector, como rabanillos del mojón.

K. RICATO.

Felicitaciones

Nadie es profeta en su tierra, dice el refrán, por eso es que muchos abandonan el suelo en que se dieron sus primeros golpes, para ir á pegar otros idem allá donde.....el sol declina y la luna muestra su plateada cabellera. ¿Párate pluma; que si no me resulta este artículo, composición decadente, cuando lo que quiero es sólo poner de manifiesto la felicidad que acompaña á dos muy conocidos y recomendables sujetos que han permanecido largo tiempo en este país de Canáan.

La desgracia es que mientras unos nacen con estrellas otros lo hacen estrellados y tarde ó temprano se les repite la excena del nacimiento.

Así sucede en los tiempos que corren á un famoso conquistador de señoritas entradas en agostos y comerciante en negocios de humareda, que según el buen decir de nuestro importante colega "La República" encontró en nuestra cálida vecina Nicaragua, la horma de su zapato, por meterse en negocios más densos que los que aquí y en Colombia ha tenido.

En contradicción con esta aventura infumable está la del otro personaje; aquel que á los dos meses de salir de San José, pasó rumbo al Sur en comisión diplomática, según lo aseguró "El Noticiero," debido á telegrama enviado por dicha persona desde Puntarenas. Este santo señor que aquí en la 2ª Avenida tuvo, como Cristo, su calle de la Amargura y que más tarde descubrió el arte de hacer fortuna con la belleza de algunas guapas josefinas y salvadoreñas, nos cuentan que en la ciudad de los virreyes, en la misteriosa é histórica Lima, está ha punto de dar un soberbio petardo á una arrogante morena emparentada con la

más alta sociedad.

Nos alegramos que así sea y que no vaya á sonar la flauta antes de tiempo y se vuelva la torta un pan y le aconsejamos si esto llega á sus ojos, se acuerde de las obras de misericordia y acuda con su influencia diplomática á redimir al cautivo: que si fué su amigo, bien, y si no lo fué, mejor.

Luego, que extiendan el vuelo por el ancho espacio, mientras nosotros quedamos contemplando los contrastes de la vida y esperando que nos caiga algo encima, una teja por ejemplo.

Los Desheredados

Desde que se constituyeron las sociedades en el mundo y cada hombre ocupó el lugar que la fortuna, esa caprichosa hija de la suerte le deparara, empezaron á sentirse los efectos de la desigualdad de bienes y se acercaron grandes males entre los humanos, que han producido los inmensos mares de desdichas en que hemos venido á navegar los modernos.

El planeta tierra, en cuanto extensión ocupan los racionales seres de Oriente y de Norte á Sur, ha sido, y continúa siendo, un dilatado campo de batalla, donde luchan constantemente el capital y la pobreza, infiriéndose á diario ofensas mayores por ambas partes y haciendo cada día más imposible la solución del problema moral que está llamado á resolver el hombre, por lo que tiene de humano; esto es, el establecimiento de la fraternidad en la especie, con el destierro del egoísmo en los individuos.

Entronizada la soberbia, sin dejarle puesto á la humildad, han ido acumulándose raudales de odio, que al correr luego desbordados por cuanto el hombre pisa, han concentrado una atmósfera deletérea donde nuestros pulmones absorben las miasmas impuras que luego se infiltran en los corazones y embargan la cabeza, haciéndonos que olvidemos lo que se llama prójimo.

La pobreza, madre de la miseria, vive y muere entre el boato y el lujo, humillada y escarnecida, hasta en el templo, que dicen le vantado al Dios de las misericordias, donde argentados y auríferos rayos, que se escapan de la plata y el oro que amontona el culto, se quiebran con cinismo insultante, en sus asquerosos andrajos. Y ella, al mirarse desnuda de lo necesario, viendo como se prodiga lo supérfluo, creyéndose despreciada por los que están llamados á protegerla, llora y gime, vocea y amenaza demostrando su hambre y sed de justicia.

¿Por qué no satisfacerla? Todos los seres tienen derecho á la vida; todos los hombres son hermanos y existe entre ellos la obligación moral de prestarse mutuos auxilios, de ampararse en las necesidades de la vida; y no hay razón para esa irritante desigualdad que enciende la tea de la discordia.

No queremos profundizar más

en ese gran problema económico que en los comienzos de este siglo presenta sus opuestos términos tan divorciados, y cuya resultante vienen buscando, por caminos distintos, talentos eminentes en todos los países, sólo nos guía el deseo de influir con nuestras preventivas voces á que se inculque en todos los corazones el convencimiento que esa llaga social pide inmediata curación, porque ella está cancerando el mundo.

¿Y por qué ha de pasar esto entre los hombrés?

Comprendemos que en los primeros tiempos predominara el egoísmo individual y que cada uno acaparara para sí, efecto de su incivil estado; pero en la época presente, cuando la civilización desarrollando las inteligencias nos ha hecho comprender los deberes que venimos á cumplir, es imperdonable que continuemos prestando fomento á la raza desheredada, empujándola á engrasar sus filas encerrados en viciosas leyes y respondiendo á sus clamores con el indiferentismo.

El gabinete del czar

Aprehensión de una espía

Envíasela al destierro

Una mujer joven, con el rostro cubierto por un velo tupido y escoltada por dos agentes del servicio del Czar, apareció hace siete semanas en la frontera rusa.

Despidiendo los agentes á la mujer en la frontera rusa, le dirigieron estas palabras:

"Debéis ir por orden del Emperador; si regresáis á Rusia, seréis ejecutada."

Tal fué el castigo que sufrió Elizabeth Kiesslin, aya de la gran duquesa Olga, hija mayor del czar Nicolás II.

Después de haber estado durante nueve años al servicio del czar, y habiendo observado una conducta ejemplar, se descubrió que era una espía.

Ella era la que vestía y desnudaba á la gran duquesa, acompañándola en las comidas y los juegos.

La emperatriz no tenía solo confianza, sino amor al aya.

El emperador participaba de éstos sentimientos, y así es que el aya gozaba en las viviendas imperiales de la misma libertad que la pequeña gran duquesa.

Cuando aparecían terribles cartas, que amenazaban á Nicolás con la muerte, decoradas á veces con calaveras y canillas, recargadas contra el tintero del czar—y donde no había nada la noche anterior—no pudo sospechar la pareja imperial, que la gran duquesa ó la aya de ésta habían colocado ese escrito en el lugar mencionado. Era inconcebible que alguna persona de fuera pudiera llegar al escritorio del czar, á la pieza donde se recibía, fuera de la servidumbre más íntima, sólo á los ministros y á los empleados de alta categoría.

Se cambió toda la guardia del palacio; se dobló ésta, y sin embargo encontraba el czar de vez en cuando otra carta, en la cual se le pedían más reformas y hasta su abdicación, amenazándole con una muerte súbita.

Este misterio horrible, que se limitaba al círculo de la familia

GRANDES TALLERES

Carpintería, Ebanistería, Tapicería, Sillería, Enrejillado, Colchonería

Avenida Central, Guesta de Moras, No. 531.

JORGE MORALES B.

imperial, y á las piezas más ocultas y mejor custodiadas del palacio, fué la desesperación para el jefe de la policía.

"Habéis permitido que día por día, le dijo una vez el czar, se me pongan á la vista, unas cartas en las que se me amenaza de muerte. Y ahora habéis permitido que se hagan copias de papeles de estado, que jamás han salido de mi escritorio."

Al jefe no le ocurrió otra cosa sino esconder en esa pieza dos de sus agentes más listos; éstos se turnaban de día y de noche, de suerte que el espía no podía entrar á ninguna hora sin ser descubierto.

Pasó un mes y ya no volvieron á aparecer las cartas amenazadoras; ningún papel del escritorio fué tocado. Entonces volvió el czar á llamar al jefe de policía.

El emperador había comprado de un vendedor de Moscow, una armadura muy hermosa, del siglo diez y seis, con visera y yelmo. Esta armadura debía llegar en la mañana de otro día á palacio.

Llegó la armadura y fué puesta junto al escritorio del czar. El jefe de policía se introdujo en ella sin ser visto, y estuvo tan feliz, que el mismo czar ignoraba cuando estaba ocupada la armadura ó no.

Mencionaremos que junto al gabinete del czar, se encuentra por un lado su recámara y por el otro las habitaciones de la emperatriz; en las puertas de estas piezas no hay centinelas; sólo en los corredores hay guardianes armados.

Un día, á las dos de la mañana, escuchó el centinela estacionado en el corredor y por las afueras de la recámara imperial, un ruido súbito. Al entrar el guardián á la recámara, encontró al emperador levantado y pasando al gabinete contiguo.

Allí dieron con una cosa notable.

Una mujer en traje de noche se inclinaba sobre el escritorio tratando de colocar un paquete de cartas contra el tintero. La cara pálida de la mujer quedó iluminada por la luz desprendida de un quinqué eléctrico que portaba en la mano. Estaba de pie, temblaba, paralizada por el miedo, pues repentinamente salió la mano férrea de la armadura, apoderándose de la cabellera flotante de la mujer, sin soltarla. Una voz salió del yelmo: "¡Someterse al czar!"

"¡Lizbeth Kiessling!" exclamó el czar.

El aya se desmayó. Se asegura que no obstante las circunstancias de la aprehensión, no quiso creer la emperatriz en la culpabilidad de Lizbeth, hasta que confesó ésta su delito. Se opina que Lizbeth Kiessling dió solo al emperador y á la emperatriz ciertos informes bien importantes—confesando que era no sólo un agente de los jefes revolucionarios, sino también del gobierno japonés—que la premiaron limitando el castigo á la expulsión del imperio.

un día para ir á otro pueblo situado á unos diez kilómetros del suyo, y su bote impulsado por la corriente, recorrió la distancia con rapidez y sin que su tripulante se cansara de remar.

Nuestro hombre hizo sus negocios y emprendió el regreso con la imaginación muy desocupada, pero sudando el kilo á fuerza de remar.

Entonces se acordó de que algunas personas habían conseguido amaestrar caimanes que, como es sabido, remontan las más fuertes corrientes con bastante facilidad, y pensó en aprovecharse de esta circunstancia.

En efecto, pescó en el río dos caimanes de cría, y los echó en una charca, donde los enseñó á nadar con un tarugo atado al lomo. Según iban creciendo, les fué aumentando la carga, y cuando estuvieron completamente desarrollados, los acostumbó á unas riendas sujetas á los dientes.

Los vecinos se reían del domador, pero éste, con mucha constancia, logró que el tronco de caimanes remolcara una lanchita.

Los caimanes daban pruebas de tener tanta inteligencia como un caballo, y diariamente recorrían diez kilómetros, agua arriba, agua abajo, con presteza, pues solo se les daba de comer cuando regresaban.

Su cometido lo desempeñaban á conciencia, sin detenerse en ningún punto ni hacer caso de los congéneres que se les atravesaban en el viaje.

En vista del éxito obtenido, Mr. Lee ha amaestrado á otras dos parejas, y hoy le prestan servicio seis caimanes.

También se ha conseguido que las aves remolquen cochecillos.

En Turingia hay una mujer que posee una gaviota, la cual tira volando de un carricoche pequeño por medio de una cuerda que lleva atada al cuello.

Para dirigirla lleva dos cuerdecitas atadas á las fosas nasales, que llegan hasta el suelo.

Es cosa corriente ver perros y gatos tirando cochecillos, pero no ocurre lo mismo con las gallinas, cuya independencia es bien notoria. Sin embargo, hay excepciones.

Mr. Plomonsen, de Iowa, posee unos cuantos gallos de Cochinchina, de los cuales uno de gran tamaño, sabe tirar un carricoche que monta el hijo del propietario, y obedece á las riendas como el mejor caballo.

Alord Curzon, virrey de la India inglesa le presentaron una pareja de rinocerontes jovencitos que arrastraban una vistosa carroza ocupada por un príncipe indio.

Los animales eran tan dóciles como los elefantes, y llevaban arreos muy ricos. Ambos iban montados por postillones indígenas.

Un labrador de las cercanías de Viena, tiene un elefante que ara, y en la época de la siega se encarga de la carreta y la descarga en la casa.

CRÓNICA

Ví **U** vez
Z **E** ñiga
Máx **I** mo
Ez **O** quiel
Ber **B** ardo

ANIMALES ADMIRABLES

Caimanes remolcadores.
Elefantes que cultivan campos.

Mr. Lee, un individuo que vive cerca del río San Juan, en Florida, Estados Unidos, se embarcó

¿QUE HABRA?

A varias personas hemos oído comentar la noticia de que está ya convenida la unión de tres agrupaciones políticas, sin designación de candidato por ahora, para hacer cruda guerra al que llaman *enemigo común*.

Este será un gran paso hacia algo razonable, por más que entendemos que la unión será de *tres enemigos contra dos enemigos* y según nuestras ideas, de tantos *enemigos* no deben quedar en la lucha más que un *enemigo* contra otro *enemigo*.

Lo cierto es que si la tal unión llegara á verificarse, que lo dudamos, indica por lo menos que la situación política se va deslindando, y que el *enemigo común va subiendo*, mientras los otros *sienten que van bajando*.

Pero ¿qué hacen unos y otros del otro *enemigo* que así lo descartan de la contienda?

¿Es porque ya nadie se da cuenta de su *inmensa mayoría*, sobre todos? ¿ó será que por *caridad* y *compasión* hacia el *más débil* piensa este descartado prestarle su contingente?

NUEVA LEGISLATURA

El día 1º del presente y con la solemnidad acostumbrada quedó abierta la última legislatura del período presidencial del Licenciado don Ascención Esquivel.

No pudimos penetrar en el salón del Congreso, tal era la inmensa concurrencia que lo llenaba, y lo sentimos grandemente pues hubiéramos deseado oír la lectura del Mensaje Presidencial, que según nos habían dicho era un documento muy notable.

Suponiendo que por algún conducto nos ha de llegar su reproducción, reservamos, nuestra opinión para cuando lo hayamos atentamente leído.

Por la parte de afuera vimos muchas *sonrisitas* y *miradas* de inteligencia entre los adeptos á cierta candidatura; rostros tristes y condolidos de los que militan en otros bandos; pero donde se reflejaba la alegría franca y espontánea, era en las fisonomías soterradas bajo el alarmante importante y brillante sombrero de alta copa, ó de copa alta que por última vez lucían muchos de los señores Diputados que entran de nuevo (Gracias á Dios) en el pleno ejercicio de sus facultades y dietas.

Ojalá su labor sea buena y fecunda, y dejen bien sentada su adquirida reputación de independencia y buena fé, y trabajen (aunque porque cobren) á coronar con algunas importantes resoluciones, la por muchos conceptos notable obra de *verdadera restauración* llevada á cabo por la energía y honradez del Sr. Licenciado Esquivel.

Lástima grande es que el país no piense como nosotros, y con nosotros se uniera, para hallar el medio de que en vez de la lucha presente que nos llevará á fines harto desconocidos, la nación entera prorrumiera en un solo grito de confianza y de justicia, y exigiera del actual mandatario la terminación de su obra redentora durante otro nuevo período.

LOS DIARIOS FRANCESES

Se muestran entusiasmados por el suceso de importancia universal que se celebrará en Setiembre

en París; esto es, el XI Congreso de Libre Pensadores, en el cual se tratarán cinco puntos de capital resonancia en el mundo civilizados. Entre ellos figuran, como principales, los siguientes:

La moral sin Dios.
La pacificación universal por el libre Pensamiento.

LA FIESTA ANUNCIADA para el domingo en el Edificio Metálico, para solemnizar la inauguración de la sociedad de socorros mutuos "El Magisterio Nacional", se verificó con todo entusiasmo y buen gusto.

Acudieron al espacioso salón como 200 personas entre maestros y particulares, dominando el elemento femenino, el cual formaba un gracioso conjunto por la alegría de sus rostros y la variedad de sus atavíos.

Todos los puntos del programa fueron ejecutados concienzudamente, dejando satisfecho al ilustrado público, quien correspondió con aplausos á los esfuerzos de los actores.

En suma, en el hermoso edificio se pasó una hora de solaz y entretenimiento que ojalá vuelva á repetirse por los frutos que dichas tertulias traen para la sociabilidad y los afectos.

PERIODISTICAS

Don Alfredo Greñas, propietario de "La Prensa Libre" se despide de sus lectores, pasando este órgano á ser defensor de la causa del partido nacional. Ya desde hace dos meses se vió, y aun desde antes se había previsto ya, el rumbo que en la actual contienda electoral tomaría ese diario, que ha triunfado siempre en las luchas políticas en que ha intervenido; esa actitud actual de "La Prensa Libre" la toman los que han seguido la marcha de ese juicioso diario, como de muy buen augurio para el triunfo del candidato del Partido Nacional.

A la dirección de "El Heraldo de Costa Rica" parece ser que entra Don Angel Orozco. Con esa pluma bastante ganará dentro de lo posible el partido Socialista.

QUEJAS.

Varios comerciantes se quejan de que muchos de sus compañeros, y en particular algunos del Mercado les hacen una competencia con armas vedadas por la ley y por la caballerosidad. Aludimos al hecho de que varios prosélitos de Mercurio defraudan al público no dándole la cantidad legal en los artículos que se venden al peso. La trampa se verifica poniendo contrapesos ocultos.

Bueno sería que el Señor Gobernador, ayudado de la Municipalidad estableciera una oficina de CONTRASTACION DE PESAS y medidas para cortar los abusos conque algunos negociantes *sisan* el bolsillo popular.

El ayuntamiento tiene recursos para establecer este nuevo servicio.

LOS SALUDOS.

Cada pueblo tiene sus signos, costumbres ó usos particulares

GRAN PANADERIA LA SOLEDAD

DE

RODOLFO ODIÓ

Esta conocida y popular panadería, cuyos productos han sido bien apreciados por nuestra gran clientela, serán preferidos por las personas que aún los desconozcan.

Galletas, rosas, pan dulce siempre fresco.

Pan caliente a todas horas

que le sirven de filiación en el gran libro del registro universal.

Sin duda alguna, la costumbre más generalizada es la del saludo.

Muchas naciones tienen el suyo peculiar.

Son agentes del saludo, tanto el sombrero como la zapatilla, lo mismo las manos como los labios.

Un europeo descubre la cabeza.

Un japonés muestra descalzo el pié.

El saludo es el resorte principal de las relaciones sociales.

El primer vínculo que se establece entre dos que, por primera vez, se conocen, es, generalmente, el de un saludo.

Una mirada es el saludo de dos almas que se comprenden.

Pocas mujeres usan un saludo parecido.

Las mujeres hermosas siempre son saludadas con agrado.

La vanidad muy rara vez se quita sombrero.

La humildad ó la modestia, inclina la cabeza para saludar.

El orgullo la levanta.

La amabilidad se sonríe.

Los que invisten autoridad, cierran los ojos.

El saludo de un acreedor es una amenaza.

Hay saludos que avergüenzan.

Para saludar, un francés se encoje, un inglés se estira.

Nunca es lacónico el saludo de un litigante.

Hoy están en moda los saludos militares.

La etiqueta oficial tiene sus saludos de estilo.

Un saludo demasiado expresivo, puede ser de burla.

El hombre que le quita el sombrero á otro, es porque, ó lo respeta, ó le teme, ó le debe.

Al que le deben, ó lo saludan muy afectuosamente, ó no lo saludan.

El saludo más efusivo es el de un recién llegado.

La luz es un emisario del saludo divino.

El relámpago no es la sonrisa, sino el saludo de la tempestad.

El saludo tiene sus gerarquías.

Los hay de protección y otros que se solicitan.

También padecen intermitencias

Un vestido de seda, con frecuencia merece el honor de ser saludado.

Nunca queda nueva el ala del sombrero que pertenece á un millonario.

En el teatro, en la puerta de una iglesia, ó en cualquier paseo público, se pueden apreciar las fluctuaciones de los cumplidos que tiene por el traje que lleva.

Entre nosotros, decir el hábito no hace al monge, sería mentir escandalosamente.

Por eso tiene tantos émulos el vestido.

La virtud vestida con ropaje oscuro, se pierde en las sombras.

Todos son miopes para ver la miseria.

Los jóvenes cuentan sus saludos como cuentan sus hazañas.

Quien saluda diez veces en el trayecto de cinco cuerdas, ya es un hombre notable.

(Copiado)

EL PERRO Y EL REBAÑO

FABULA POLÍTICA

Hambriento á un rebaño de ovejas sin can un lobo acomete por fatalidad:

Un perro rabioso acierta á pasar del lobo muy cerca por casualidad.

Auyéntale el perro, y dándole á guardar al punto el rebaño por fatalidad;

Que apenas su puesto ocupa, del mal los síntomas crecen por casualidad.

En cuanto tropieza, con furia infernal, se clavan sus dientes por fatalidad;

Pues siempre en su rabia solía encontrar al frente una oveja por casualidad.

Y el can, que el rebaño debiera guardar, feroz le destroza por fatalidad.

Algunos, si un día un bien especial hicieron al pueblo por casualidad, cual perros rabiosos, llegando á mandar, al fin lo esterminan por fatalidad.

P. F. B.

Papel de entapizar ESTILOS NUEVOS ARTE NUEVO

Acaba de llegar á la FERRETERIA DE MACAYA Y COMPAÑIA Esquina diagonal á Robert Hnos.—San José, C. R.



Y LOS RENOMBRADOS CIGARRILLOS COQUETAS

Superiores á todos, se venden en el Almacén de A. HERRERO Y C (Unicos Agentes).



ARTICULOS KODACK PARA FOTOGRAFIA

Surtido Completo

A. COLLADO h.

La Josefina

Esta acreditada y popular PANADERIA, ha introducido grandes mejoras en su establecimiento, que la ponen en condiciones de ofrecer una clase de pan inmejorable en todos conceptos.—Esto, y un riguroso ASEO son los méritos á que debe su fama.

Pan caliente á todas horas.—Pan dulce especial ALBERTO ODIO

ROBERTO RAMON Y Ca.

SOCIEDAD EN COMANDITA

FABRICA DE MUEBLES

La más gande é importante del país, montada con una maquinaria completa y la más moderna.

Muebles en exposición de todas las clases, estilos y precios.

Se reciben órdenes para muebles desde los más baratos á los de todo costo.

LA CANDEAL

✦ Panadería de Francisco Mas administrada por Calixto Mas ✦

FRENTE Á LA TINTORERÍA DE CARLOS PERALTA H.

IMPRESA DE VAPOR

Azúcar de Juan Viñas

Del legítimo, en LA ALHAMBRA venta por mayor

—✦ ABARROTES DE TODAS CLASES ✦—

Vinos y licores de las mejores marcas

Fábrica de géneros de punto

Camisetas de lana y algodón

hechas á la medida

CALZONCILLOS & & .

MATERIALES DE PRIMERA — PRECIOS MÓDICOS

ORDENES, APARTADO 451—

VENTAS. BAJOS DE LA CASA DE DOÑA MARÍA V. DE LINES.